



CIRANO

*Allier savoir et décision*

**Conférence du groupe RISQUE sur le thème :**

**LA GESTION DES RISQUES RELIÉS AUX  
MATIÈRES DANGEREUSES AU QUÉBEC**

La Hongrie redoute une catastrophe écologique majeure suite à la rupture le 7 octobre 2010 du réservoir d'une usine de production de bauxite-aluminium. Un million de mètres cube de boue toxique s'est répandu dans un rayon de 40 km<sup>2</sup>, plusieurs morts et plus d'une centaine de blessés. Les matières dangereuses (MD) font souvent les manchettes et à chaque fois les mêmes questions se posent. Est-ce qu'un tel accident pourrait arriver au Québec? Quelles sont les MD qui se trouvent sur notre territoire? Où se trouvent ces usines? Par qui est effectué le transport? Quelles sont les réglementations qui entourent ces activités? Quelles sont les pratiques des entreprises? Ont-elles souvent recourt à la sous-traitance? Quel est le niveau de formation des travailleurs? Y a-t-il une maîtrise globale du risque sur les chaînes logistiques?

Le CIRANO vous propose de faire le point sur les problématiques concernant la gestion des risques liés aux matières dangereuses au Québec lors d'une conférence organisée le 23 novembre 2010. Cette conférence sera l'occasion pour les partenaires du projet de recherche GESRISQ au CIRANO de s'exprimer sur cette thématique et pour le CIRANO de rendre publics les résultats de deux enquêtes inédites auprès des sites industriels qui utilisent des MD et des transporteurs de MD.

La conférence s'est tenue de 9 h 30 à 13 h 00 le 23 novembre 2010.

Pour le programme de la conférence,

[http://www.cirano.qc.ca/pdf/activites/conference\\_TMD\\_23novembre.pdf](http://www.cirano.qc.ca/pdf/activites/conference_TMD_23novembre.pdf)